

tif, du 24 avril 1748 et dans sa bulle *Gloria Dominæ* du 27 septembre de la même année, a accordé aux congrégations de la Sainte-Vierge la communication des indulgences des stations de Rome. Il exigea des congréganistes pour les gagner, qu'ils fassent une *visite* dans une église des PP. Jésuites, ou s'il n'y en a pas dans le lieu, dans toute autre église ou chapelle (publique) et qu'ils y récitent 7 *Pater* et 7 *Ave*. Les autres conditions (la confession et la communion) demeurent toujours exigées pour les quatre indulgences plénières.

Comme on le voit, la concession s'étend à toutes les indulgences des églises stationales et il n'y a pas lieu de distinguer entre la concession des indulgences plénières et la communication des indulgences partielles. Les congréganistes de la Sainte-Vierge gagnent les unes et les autres. J. S.

NOUVELLES DE ROME



UNION des Eglises. — Une consolante nouvelle est venu réconforter les espérances et les généreux efforts du Saint-Père à l'égard des Eglises d'Orient.

Il s'agit de toute une tribu du Kurdistan, la tribu de Gelon, qui demande à adjoindre les erreurs du nestorianisme. C'est le chef même de cette tribu, Benjamin Warda, qui, au nom de tous ses sujets, est venu, malgré les difficultés d'un long voyage, supplier le Saint-Siège d'y envoyer des missionnaires, d'y fonder des églises et des écoles catholiques, afin d'y enseigner la foi romaine. La Propagande a déjà pris des mesures opportunes, qui vont être bientôt confirmées par le Souverain-Pontife, pour assurer le retour des nestoriens de Gelon, et pour que leur exemple trouve de nombreux imitateurs dans tout le Kurdistan.

Cinquante mille schismatiques, dont 35,000 arméniens grégoriens et 15,000 nestoriens, composant quarante-cinq villages, se sont convertis à la religion catholique romaine.

Ces conversions en masse produisent, il est à peine besoin de l'indiquer, une profonde impression dans les milieux politiques.

Le collège Saint-Bède. — Le cardinal Vaughan, arche-